
 

開催日及び場所

委員長 國廣　 正 （弁護士）

委　員 今井　猛嘉 （法政大学大学院法務研究科教授）

委　員 大森　 明 （横浜国立大学大学院国際社会科学研究院教授）

委　員 寺田　麻佑

委　員 長岡　美奈 （公認会計士）

議　事

審議対象期間

対象案件の説明

審議抽出案件

【一般競争入札】
最低価格落札方式

【一般競争入札】
総合評価落札方式

【一般競争入札】
最低価格落札方式

○令和４年度第１四半期の契約に係る審議

内閣官房及び内閣法制局・内閣府本府入札等監視委員会

令和４年度第２回（第４６回）合同会議議事概要

令和４年１０月５日（水）　ＷＥＢ会議

委　員

（一橋大学ソーシャル・データサイエンス教育研究推進センター教授）

○令和４年度第１四半期の契約に係る審議

令和４年４月１日～令和４年６月３０日

○対象期間における契約の全体（内閣官房175件・内閣法制局5件・内閣府本府529件）に
ついて事務局から説明

○審議案件抽出等の考え方について当番委員から説明
抽出にあたっての関心事項
　・応札者数が多く競争が適切に働いた案件について確認する。
　・低入札となった案件について、理由を確認する。
さらに以下の観点から各案件を絞込みを行った。

４件

（官房）１件
（関心事項）
・低入札の理由は
・業務の履行確認は

契約件名：孤独・孤立対策ＷＥＢサイトの多言語化に係る翻訳業務
契約相手：（株）Ｓｗｉｍｍｙ
契約金額：２，３３６，８９０円
契 約 日：令和４年５月１７日
担当部局：副長官補室（孤独・孤立対策担当室）

（府）１件
（関心事項）
・低入札の理由は
・契約の履行状況は

契約件名：令和４年度 医療等情報の利活用に関する調査等事業
契約相手：三菱ＵＦＪリサーチ＆コンサルティング（株）
落札金額：１４，９０５，７４８円
契 約 日：令和４年４月１日
担当部局：健康・医療戦略推進事務局

（府）１件
（関心事項）
・低入札の理由は
・契約の履行状況は

契約件名：国際シンポジウム開催に係る運営支援等業務
契約相手：（株）イベントアンドコンベンションハウス
落札金額：１，６１７，０００円
契 約 日：令和４年６月３日
担当部局：政府広報室
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【一般競争入札】
総合評価落札方式

-

（府）１件
（関心事項）
・低入札の理由は
・契約の履行状況は

契約件名：魅力ある新国立公文書館の展示・運営の在り方に関する
検討会に係る調査業務
契約相手：（株）乃村工藝社
契約金額：４，９５０，０００円
契 約 日：令和４年６月７日
担当部局：公文書管理課

委員からの意見・質問
それに対する回答等

別紙のとおり

委員会による意見の
具申又は勧告の内容

なし

○その他
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別紙

総合評価落札方式の予定価格は、金額とともにその内
容についても考慮して作成してはどうか（意見）。

－

意　見　・　質　問 回　答

１　孤独・孤立対策ＷＥＢサイトの多言語化に係る翻訳業務

応札者が19者と多いのは好ましいが、低落札となってい
る。予定価格の設定方法について確認したい。

10言語全ての翻訳に対応できる業者より得た市場価格を基に
予定価格の作成を行っている。

趣旨を維持した上で自然な言葉に翻訳するというのは
相当難しいことだと思うが、品質の確認・確保を行う上
で、例えば第三者によるチェックはできないのか。

経費の問題もあるが、予め仕様書に第三者によるチェック体制
を講ずるような文言を加えることについて、今後検討して行きた
い。

２　令和４年度 医療等情報の利活用に関する調査等事業

予定価格作成時に用いた市場価格には大きなばらつき
があるが、仕様書の書き方により防げたのではないか。

総合評価落札方式による市場価格のばらつきは、仕様書の書
き方と提案の内容、双方によるものと考えている。

一般に総合評価落札方式における価格点の配分は高
過ぎるように感じている。今回の事業についてはどのよう
に捉えているか。

総合評価落札方式は、提案の内容が充実していることが極め
て重要であり、事業の担当課としては、調達における入り口の
設計についても改善されて行くことが望ましいと考えている。

３　国際シンポジウム開催に係る運営支援等業務

応札者が６者であり、競争原理が働いたよい例にも思え
る。一方、低落札となっており、予定価格が高すぎたの
ではないか確認したい。

予定価格は市場価格調査を基に作成している。落札者はこれ
まで同種業務に関する相当な実績を有しており、それが低落札
となった要因ではないかと考えている。

ウェブ併用の会議は、業者が慣れてきたこともあり低価
格化が進んでいる。市場価格調査をする際には、そうし
た業者からの協力も得てはどうか。

市場価格調査を依頼する際の仕様書による条件の明確化を含
め、工夫できるところがないか引き続き検討したい。

４　魅力ある新国立公文書館の展示・運営の在り方に関する検討会に係る調査業務

調査の内容に比べ予定価格が高いようにも思える。設定
方法について確認したい。

市場価格調査及び業者へのヒアリングを基に予定価格の作成
を行っている。

今回落札した業者は戦略的に落としに来たようにも思え
るが、実際に行われている業務の品質についてはどう
か。

業務については受注者と随時調整をしながら仕様書のとおりに
進んでおり、特に問題なく実施できている。

○その他
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